

Memoria de la Facultad de Filosofía y Letras

CURSO 21-22

El final de curso en una facultad como la de Filosofía y Letras se resume en una expresión que bien podría ser: "Un pedacito de sueños cumplidos".

La potencialidad del proyecto humanístico orquestado por los profesores que, en calidad de docentes e investigadores, trabajan día a día acompañados por un excelente equipo de personal de administración y servicios, nos ha permitido dar un paso más en la apertura de nuestro programa formativo a los retos del mundo académico global.

A punto de aterrizar en el campus de Madrid con el Master en Cristianismo y Cultura Contemporánea, que comenzará a impartirse el próximo mes de septiembre, somos conscientes que, desde nuestros diversos ámbitos de especialización, cada vez damos una mayor acogida a estudiantes internacionales que quieren aprender y dar respuesta a los retos de la civilización actual. Por ello, seguimos revisando la oferta de nuestros grados, en un marco de renovación docente, iniciando el nuevo grado en "Lengua y Literatura Españolas" y creciendo en los dobles grados y el grado en Filosofía, Política y Economía (PPE).

Todo ello sin olvidar que somos una facultad cuyo valor cotiza alejado de modas pasajeras, pero donde cada alumno, cada profesor, cada investigador y, en suma, cada uno de vosotros es la guía de futuros soñadores.

Por ello y por tanto, muchas gracias.

JULIA PAVÓN

Decana de la Facultad de Filosofía y Letras



Universidad
de Navarra

FACULTAD DE
FILOSOFÍA
Y LETRAS

EL CURSO, EN CIFRAS

Estos han sido algunos de los datos más destacados del año

107

Un total de 97 estudiantes han concluido sus estudios este curso en la Facultad. Pertenecen a la LXIV promoción de Historia, la LIX promoción de Filosofía, la LVI promoción de Filología Hispánica, la XXV promoción de Humanidades, la II promoción de Literatura y Escritura Creativa (LEC) y la I promoción del grado en Filosofía, Política y Economía (PPE). Además, 10 estudiantes han concluido el Máster en Enseñanza del Español como Lengua Extranjera (MELE). Estas 107 personas se suman, así, a los 6.418* antiguos alumnos que han pasado por las aulas de la Facultad, desde su puesta en marcha en 1955. (*Se tienen en cuenta los antiguos alumnos de grado, posgrado y doctorado).

21

La Facultad de Filosofía y Letras cuenta, desde el curso 2021-22, con 21 nuevos doctores. De ellos, 8 pertenecen al departamento de Historia, Historia del Arte y Geografía; 7 al departamento de Filosofía; y 6 al departamento de Filología. Un total de 1.087 personas han defendido su tesis en la Facultad a lo largo de su historia.

77

La docencia del curso 2021-22 ha estado impartida por 77 profesores: 23 catedráticos, 29 profesores titulares; 9 contratados doctores; 4 ayudantes doctores; 4 visitantes; 2 adjuntos y 6 lectores. La Facultad de Filosofía y Letras tiene un ratio de 7,5 alumnos por profesor, lo que garantiza una atención cercana y personalizada.

2

La Facultad de Filosofía y Letras ha puesto en marcha el nuevo grado en Lengua y Literatura Españolas. Se trata de una oferta pionera en España, que contará con dos diplomas de especialización en Escritura Creativa y en Ciencias del Lenguaje.

6

La Facultad de Filosofía y Letras organiza viajes curriculares como complemento formativo a los estudios que se imparten. El pasado mes de mayo, los alumnos de 1º y 3º del grado en Filosofía, Política y Economía (PPE) viajaron a Bruselas y los de 2º y 4º a Washington. De la mano de profesionales de distintos ámbitos, con quienes mantuvieron diversas sesiones formativas, conocieron las principales instituciones políticas y económicas de la capital de la Unión Europea y de la capital estadounidense, respectivamente.

737

La Facultad de Filosofía y Letras contó en el curso 2021-22 con un total de 737 alumnos de grado, máster y doctorado. El 60% de los estudiantes de la Facultad son nacionales. De ellos, un 21% es navarro. El 40% del alumnado restante es internacional y procede de 44 países.

Otros hitos



2ª DE ESPAÑA EN FILOSOFÍA

La Universidad de Navarra se encuentra entre las 100 mejores universidades del mundo en Filosofía y se sitúa como la segunda de España en esta materia, según los datos publicados por el QS World Ranking by Subject 2022.



PRIMERA EDICIÓN DE FYLNNOVA

Un total de 59 profesores participaron en la primera edición de FyLnova, una jornada para compartir experiencias docentes y reflexionar sobre nuevas metodologías de enseñanza y aprendizaje.



ACTIVIDADES PARA MÁS DE 650 ESCOLARES

Más de 650 escolares han participado en las actividades que la Facultad organiza para fomentar el cultivo de los valores propios de las disciplinas humanísticas: el programa Excellence, la Olimpiada de Filosofía, la Olimpiada de Historia y la Olimpiada de Geografía.



PROCEDENCIA: MÁS DE 40 PAÍSES

Nuestros estudiantes



TESTIMONIOS DE

Nuestros estudiantes



Alexia Tefel. Graduada en Filosofía, Política y Economía (PPE)

«Al enterarme de que la Universidad de Navarra ofrecía el grado en PPE, supe de inmediato que era para mí. Me interesaban la economía -con un enfoque que fuera más allá de lo cuantitativo-, la teoría política y la filosofía, y esta es una carrera que no sólo aborda estas tres disciplinas, sino su intersección entre ellas. Sabía que el PPE me formaría para poder analizar problemas desde distintas perspectivas y así poder encontrar soluciones a las complejidades de nuestra sociedad.

La mejor herramienta que he adquirido en la carrera es la de vivir en constante asombro del mundo, cuestionando el por qué de las cosas para conocer su esencia, y aprender a pensar con personas de opiniones distintas para que, juntos, iniciemos un diálogo que el mundo necesita escuchar.

Lo mejor de la Facultad de Filosofía y Letras ha sido sentirme como en casa y estar rodeada de personas que tienen hambre insaciable por aprender. Sin duda es un ambiente que no se respira en muchas partes del mundo».



Carlos Veci. Graduado en Historia y Periodismo y doctor en Historia

«La experiencia de hacer la tesis vale por sí misma, aunque el doctorado proporciona criterio sobre cuestiones que valen la pena. Seguí una especie de inercia intelectual, buscando un colofón a los buenos momentos que el estudio del Grado en Historia me había deparado. Tenía algo de aventura, aunque marché hacia ella de manera algo inconsciente, en especial respecto a mis limitaciones. Pero la investigación permite un servicio a la sociedad que compensa de manera magnífica los escollos y que tal vez era lo que me animaba a seguir estudiando.

Es difícil transmitir el ambiente que he percibido en la Facultad de Filosofía y Letras. Por apuntar algunas experiencias, diré que me ha parecido aleccionador ver a profesores humanos en la exigencia, elegantes con el saber, agudamente incisivos en lo que importa. La Facultad ha venido a ser, en sus mejores expresiones, una convivencia entrañable y estimulante».



Leah Rogstad. Máster en Enseñanza del Español como Lengua Extranjera

«Decidí cursar este máster porque tiene un enfoque integrado: no solo aprendes cómo enseñar, sino que pones en práctica los conocimientos desde el primer día a través de las prácticas. Esto te permite reflexionar sobre lo que significa aprender, comunicar y enseñar en general. Esta integración de conocimientos y su perspectiva internacional me pareció fundamental para mejorar mi enseñanza.

El MELE me ha permitido colaborar e innovar con compañeros de todo el mundo, lo cual me ha ayudado a ampliar mi perspectiva en la enseñanza de lenguas. No solo he adquirido una base académica, sino que he podido adquirir experiencia profesional y pedagógica.

De mi estancia en la Universidad de Navarra lo que más me ha gustado es la oportunidad de conocer a mis profesores de una manera más cercana que en Estados Unidos, mi país de origen».



Universidad
de Navarra | FACULTAD DE
FILOSOFÍA
Y LETRAS